

ALLOCUTION DE BIENVENUE DES COMMUNAUTES DE MBONJO I ET II A MR LE DIRECTEUR DE PLANTATION SOCAPALM DE DIBOMBARI

Mr le Directeur,

Vous venez de prendre vos fonctions de directeur de la plantation de Dibombari. Et vous avez tenu à très rapidement faire connaissance avec les populations riveraines de la plantation que vous dirigez. En cette heure, en ce moment, vous êtes à Mbonjo, un de ces villages riverains.

Les populations de Mbonjo vous ont attendu ; elles sont là dans leur diversité. Elles sont venues vous accueillir, chaleureusement, fraternellement. Elles sont venues mettre leur main dans la vôtre, pour une fraternité active, une collaboration sans faille, une symbiose réelle.

Mr le directeur, sans même vous connaître profondément, nous voulons vous faire d'emblée confiance, croire que vous ferez tout ce que pouvez pour mériter cette confiance, entretenir, huiler cette fraternité que nous vous proposons.

Oui Mr le directeur, s'il est vrai que tout n'a pas toujours pour le mieux avec SOCAPALM, nous pensons qu'un autre monde est possible, nous pensons que nous pouvons bâtir une collaboration plus franche, plus forte, une collaboration qui prenne véritablement en compte les problèmes des deux parties que nous constituons.

Pour ce qui est de vos préoccupations c'est à vous de nous en parler ; nous vous écoutons et sommes prêts à vous monter toute notre bonne volonté !

Quant à nous, à vrai dire, les problèmes sont nombreux, divers, mais ils peuvent trouver des solutions, si toutes les bonnes volontés se

mettent ensemble et regardent dans la même direction. L'un des problèmes cruciaux pour les populations Mbonjo actuellement est la question de la rétrocession à ces communautés de terres anciennement sous le contrôle de la SOCAPALM privatisée. Il s'agit de 165 ha libérés par SOCAPALM et rétrocédés à l'Etat, avec l'avenant en 2005 du bail emphytéotique, ramenant les terres rurales de l'entreprise de 78 529 ha à 58 063 ha. Pour ce qui concerne notre village, les terres maintenues dans le bail SOCAPALM sont passés de 1190 ha à 1025 ha. La rétrocession effective de ces 165 ha de terres libérées constitue une occasion unique de réduire les très fortes pressions actuelles de terres agricoles que vivent les populations de ce village.

Par lettre du 27 novembre 2021, nous avons sollicité de Mr le directeur général, un accompagnement dans le déclenchement effectif de ce processus de rétrocession. Si vous le désirez, nous pourrions parler plus en profondeur dudit processus et de son évolution actuelle.

Signalons enfin la question de nos sites sacrés dont quelques-uns se retrouvent actuellement sous des blocs de palmier, ce qui a été constaté par une commission conjointe de toutes les parties.

Mr directeur, vous voilà quelque peu édifié. Vivement que la collaboration entre nous prenne place, et profite à tous ! Que la densification des relations avec les communautés riveraines dont parlent les rapports SOCAPALM sur le développement durable soit bien visible de tous !

Encore une fois, bienvenue, et beaucoup de succès dans votre travail !

Je vous remercie.